P23-009 Projekt 23: TTIP und CETA stoppen!

Antragsteller\*in: Yves Venedey (KV Mitte)

## Änderungsantrag zu P23

Von Zeile 8 bis 10:

internationale Konzerne ab. Die Abkommen würden ihnen erlauben, vor privaten Schiedsgerichten (ISDS) oder einem Investitionsgerichtshof Investitions-Gerichts-System (ICS) gegen Staaten oder Länder zu klagen, wenn ein neues Gesetz geplante Gewinne zunichtemacht. Diese Sonderrechte höhlen

## Begründung

ICS ist wie der Deutsche Richterbund festgestellt hat, kein Internationaler Gerichtshof, sondern eine Art "ständiges Schiedsgericht".

"Weder das vorgesehene Verfahren zur Ernennung der Richter des ICS noch deren Stellung genügen den internationalen Anforderungen an die Unabhängigkeit von Gerichten", schreibt der Richterbund in einer Stellungsnahme. Auch die EU-Kommission selbst spricht von einem "gerichtsähnlichem System", nicht von einem Gerichtshof. Daher sollten wir den irreführenden Ausdruck nicht verwenden.